

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2331

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Martes 3 de Abril de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

Martínez Campos. — Nombres.

Madrid 2 á las 6 t.

Oficialmente se sabe que el capitán general Sr. Martínez Campos salió esta mañana de Melilla y que su familia ha ido á esperarle en Andujar.

Con motivo de haber sido nombrado el general Primo de Rivera presidente de la Junta Consultiva de Guerra, pasará á ocupar el puesto de vocal que aquel desempeñaba el general Sr. Gamir.

La minoría republicana

Madrid 2 á las 6 t.

La reunión de la minoría republicana presidido por el Sr. Pí y Margall acordó que de la interpelación política se encargue el Sr. Azcárate; de la cuestión de Melilla el Sr. Labra y del tratado de Marruecos el Sr. Carvajal.

Otro petardo

Madrid 2 á las 6'10 t.

Mientras se celebraba en una casa particular de Linages un baile de bodas arrojaron por un balcon desde la calle una bomba la cual explotó si bien no hubo que lamentar más desgracias que el correspondiente susto y la rotura de todos los cristales de la casa.

La sensación ha sido grande en toda la población.

A la hora que telegrafio aun no ha sido habido el autor del atentado.

Asamblea progresista

Madrid 2 á las 6'30 t.

La Asamblea republicana progresista ha nombrado Presidente al Doctor Esquerdo; Vicepresidente al Sr. Sol y Ortega y Secretarios á los Sres. Zuazo, Ginard de la Rosa y Sicilia.

El Dr. Esquerdo pronunció un discurso de gracias.

Desde Roma

Madrid 2 á las 7 t.

Telegrafian de Roma que ha sido ofrecido un banquete á los médicos congresistas por el Sr. Baccelli.

El número de comensales era muy numeroso.

Pronunciáronse muchos brindis siendo aplaudido el del Sr. Crispi, el cual brindó por la solidaridad la libertad y la igualdad de los hombres y el triunfo de la paz que todos desean y que á buen seguro proporcionará la prosperidad de Europa.

Asuntos políticos

Madrid 2 á las 8 n.

En caso de que los republicanos no inicien el debate político, lo planteará el señor Romero Robledo quien aludirá á los señores Canalejas, García Alix, Baró y To-

rres (D. Pedro Antonio), de la cual acaso resultará una conjuración de estos elementos liberales con los conservadores.

El Consejo de Ministros

Madrid 2 á las 9'20 n.

El Consejo ha acordado promover la construcción de obras en la provincia de Andalucía á fin de dar trabajo á los miles de obreros que carecen de él.

Aprobóse el proyecto de represión contra los anarquistas indurciendo sin embargo algunas ligeras modificaciones.

Acordóse noticiar á las Cortes el decreto concediendo trato convencional á otras naciones con quienes se concientan tratados.

Se han planteado el proyecto de pensiones á las víctimas de Santander, la reforma de la ley hipotecaria y de los mancomios judiciales.

Modificación.—Martínez Campos. —Consejo.

Madrid 3 á la 1 m.

Parece que el Sr. Groizard ha conseguido que se modifícase el proyecto contra los anarquistas siendo así mucho más represivo y garantizando más la seguridad pública.

Se ha confirmado que el Sr. Martínez Campos salió anoche de Melilla con rumbo á Málaga.

El Consejo resolvió que puedan los ingenieros militares trabajar particularmente con previa autorización del Ministerio de Fomento.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Noticias del ejército:

El primer teniente de ingenieros D. José Alvarez Campana y Castillo ha sido destinado al batallón de Telegrafos.

El primer teniente de la guardia civil

D. Francisco Serra San Juan, de la Comandancia de Castellón pasa con el mismo empleo á la isla de Cuba con las ventajas del Reglamento de pases.

Se ha concedido á doña Teresa Riera Ferrer la íntegra pensión de 1.250 pesetas anuales que disfrutó en participación con su hijastra doña Antonia Capellá hasta que ésta contrajo matrimonio, pensión que obtuvieron por fallecimiento del subinspector de segunda clase del cuerpo de Sanidad Militar D. Antonio Capellá Texeiro, marido y padre respectivamente de las interesadas.

Se hallan vacantes en el Regimiento Infantería Regional de las Baleares número 1 de guarnición en Palma, y han de proveerse por oposición el día 15 del corriente, tres plazas de músico una de segunda clase, bajo; y dos de tercera clase clarinete y saxofón respectivamente.

Servicios prestados por la guardia civil

Por la del puesto de Luchmayor fué detenido un sujeto autor del robo consistente en veinte y ocho botones de oro, una sortija del mismo metal, otra de latón, tres de plata, tres medallones de oro y siete pesetas en metálico, llevado á cabo en el predio Son Más, término de Algaida, aprovechando la ausencia de sus dueños.

Practicado un reconocimiento en su persona le fueron hallados veinte y seis botones y las sortijas que, en su unión, fueron entregadas al Juez competente.

Procedente de Barcelona ha llegado á la seis y media de la mañana de hoy el vapor *Lulio* conduciendo quince pasajeros, con correspondencia y carga.

Según noticias la matanza de reses en el Matadero de esta ciudad se efectuará las cuatro de la tarde á contar del día de ayer en vez de las once de la mañana como se venía verificando.

Según anunciamos anteriormente desde hoy pueden los abonados á los conciertos Albéniz recoger su correspondiente papleta en casa de los Sres. Pons y Bonet.

Igualmente pueden recogerse los billetes de señora que se necesiten.

Co. En el paseo de la Rambla ayer por la mis- de hubo una fuerte reyerta entre dos ven-nyuges que desde hace algún tiempo en separados.

Riera Fueron apaciguados por un guardia municipal, el cual les citó para que compareceran hoy ante el Sr. Alcalde.

que Copiamos de la *Ilustración Musical* del 30 lo siguiente:

«El quinteto Albeniz es esperado con verdadera impaciencia en Palma de Mallorca, en donde abundan los inteligentes á buena música. Terminados los compromisos en Palma, darán tres conciertos suplementarios en el Lirico de esta ciudad, prote esperan verse, como los anteriores, muy concurridos.»

Por correo Descarrilamiento

Las primeras noticias

Córdoba 28.—En este momento acabo saber que ha ocurrido una horrorosa catástrofe en la línea de Málaga.

El tren mixto, que debía llegar á Córdoba á las 9 y 35 minutos de la noche, ha descarrilado por completo entre Puente Genil y Casariches.

Tres muertos y varios heridos

Según se dice, á consecuencia del descarrilamiento han resultado muertos el maquinista, el fogonero y una niña.

Han resultado heridos el jefe del tren, el guardafreno y varios pasajeros.

Algunos de los heridos están en gravísimo estado.

Los viajeros heridos han sido trasladados al Hospital de Puente Genil.

Líneas interceptadas

Con motivo del siniestro han quedado interceptadas la vía férrea de Málaga y la línea telegráfica.

Trasbordo

Se ha hecho el trasbordo con material alido de Puente Genil.

Se cree que mañana tendrán que trasladar todos los trenes.

Hasta ahora se ignoran las causas del siniestro.

Detalles

Córdoba 29.—Acaba de llegar un tren conduciendo los viajeros de Málaga.

Vienen tristísimamente impresionados é consecuencia de la catástrofe, acerca de la que sólo pueden comanicar por el momento pocos detalles, pues sólo conocen el hecho por referencias de otros viajeros que fueron á Puente Genil á hacer el trasbordo.

De lo que me refieren se reduce que el descarrilamiento ocurrió en una curva sumamente violenta, y tal vez por haberse abierto algo la vía.

El cuadro que inmediatamente después del descarrilamiento ofrecía el lugar de la catástrofe era, realmente, espantoso. La máquina, el tender, varios vagones y un coche de tercera quedaron completamente destrozados.

Bajo la máquina asomaban las piernas del maquinista Padilla, que, como queda dicho, resultó muerto en el acto.

El fogonero Sol pereció también instantáneamente.

Una señora que perdió hace pocos días á su marido y que regresaba á Puente Genil sufrió la fractura de ambas piernas, que le fueron amputadas por los médicos en la estación.

Una hija de la expresada señora, niña de siete años, quedó muerta también entre el material descarrilado.

El ambulante Luque recibió fuertes contusiones.

También están heridos otro empleado de correos y varias personas más.

Algunos soldados de caballería procedentes de Granada que venían en un coche salieron ilesos.

En un coche de segunda venia un capitán de infantería con su señora y cuatro hijos pequeñuelos.

De todos éstos sólo el capitán tuvo la desgracia de recibir una contusión en un pie, pues uno de los niños á quien se creyó muerto, porque no parecía, apesar de buscarle por todas partes, se le encontró ileso algún tiempo después.

Tren de socorro

Tan pronto como el jefe de la estación tuvo la noticia de la catástrofe, salió con

un tren de socorro sin esperar á las autoridades á causa de la mucha distancia á que está el pueblo, y trasladó á los heridos al hospital de Puente Genil, donde las autoridades, los médicos y los particulares prestaron los servicios oportunos.

Se cree que no haya más muertos que los tres indicados.

Continúa ignorándose la causa del siniestro.

Noticias oficiales

El tren mixto número 3, que iba de Málaga á Córdoba, descarriló ayer á las 5,25 de la tarde es el kilómetro 88, entre las estaciones de Puente Genil y Casariche, en el límite de las provincias de Córdoba y Sevilla.

El descarrilamiento debió ser horrible, porque la máquina quedó destrozada y enterrada; el ténder fué también destrozado y quedaron rotos un coche de primera y otro de terceros.

En el siniestro han perdido la vida:

El maquinista Sr. Padilla;

El fogonero Joce;

Y una niña de seis á siete años, cuyo nombre no dan los telegramas.

Los heridos han sido nueve.

Entre ellos figura el jefe del tren, señor Alba, y el ambulante de Correos Sr. Luque.

Los otros siete deben ser pasajeros.

En ellos se cuenta una señora á quien ha habido que amputarle ambas piernas en la misma estación de Puente Genil.

Un tren de socorro salió de Puente Genil, á donde han sido llevados todos los heridos.

Se ha dado orden al gobernador de Córdoba para que en el tren de las seis de la mañana salga para el lugar del siniestro, con objeto de averiguar las causas que lo han producido é instruir expediente.

Las diligencias judiciales han comenzado ya.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Defunciones—Día 1.—José FusterFuster, casado, de 58 años, Hospital, de anemia.

Juan Escandell Rosselló, viudo, de 59 años, calle del Mar, de tuberculosis.

Matias Salvá Tomás, soltero, de 19 años, Co de n Rebasá, de anemia.

Juana María Pujol Buadas, casada, de 67 años Hospital, de anemia.

María Segura Pemar, casada, de 62 años, calle de Jaime II, de pulmonía.

Día 2.—Juan Oliver Alemañy, casado, de 60 años. Son Sardia, de paludismo.

Pedro Perelló Goñi, casado, de 49 años, Sindicato, de tuberculosis.

Juan Ramonell Mayol, de 3 meses, calle de E. rich, de bronco-neumonía.

María de los Angeles Borrestizza Salas, viuda de 89 años, Palacio, de pulmonía.

Pedrona Cerdá Pou, casada, de 83 años, calle de Monserrat, de vejez.

María Ripoll Comas, viuda, de 73 años, calle de Bosch, de pneumonia.

Hospital civil.—Día 1.—Entradas, 0: 0 varones 0 hembra.—Altas, 0 varones.—Defunciones, 1 hembra.

Día 2.—Entradas, 4: 1 varón 3 hembras.—Altas, 3 varones.—Defunciones, ninguna.

Buques fondeados.—Día 2.—Vapor Condó Wifredo, matrícula de Barcelona, de 2765 ton cap. capitán D. U. Adraça, con 54 trip 15 pas y efectos de Barcelona en 11 horas

Buques despachados.—Día 2.—Vapor Menorc matrícula de Mahón, de 190 ton. cap. D. J. Cardona, con 17 trip. y efectos, para Mahón

Mataderos.—Día 2.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 2, Vacas 2, Toros 1, Novillos 1, Terneras 2, Carneros 1, Ovejas 2, Borrregos 0, Corderos 116, Cabras 0, Cegajos 0, Cabritos 0, Cerdos 4, Cerdas 1, Lechonas 9.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

A casarse tocan ó la misa á grande orquesta.—El Duo de la Africana.—El Organista.

A las 8 y media

Ultimos telegramas

Regreso

Madrid 3 á las 9'50 m.

Telegrafían de Melilla que el Sr. Martínez Campos se embarcó á las cuatro de la tarde de ayer sin manifestación alguna en el crucero *Alfonso XII*, levando éste anclas á las nueve.

Le despidieron el coronel Ascaris y varios cabos de kábilas.

Créese que el Sr. Martínez Campos volverá á Melilla á mediados del próximo mes de Julio para demarcar la zona neutral.

Imp. de Amengual y Muntaner